

El Vinalopó acepta ahora como buena el agua del bajo Júcar

EZEQUIEL MOLTÓ - Alicante
EL PAÍS - 28-03-2006

Los regantes del Vinalopó movieron ayer ficha y cambiaron de opinión sobre el trasvase del Júcar al Vinalopó. Al principio rechazaban de plano que el agua trasvasada se cogiera del cauce bajo del río, pero Andrés Martínez, presidente de la Junta Central de Usuario, planteó otra posibilidad al reconocer la existencia de "varios puntos, desde Tous al Azud de la Marquesa, en los que el agua es de calidad".

No obstante, los regantes de Alicante siguen defendiendo la toma de Cortes de Pallás, en la zona alta del río, que es la que defiende el Consell del PP. Ayer la Junta Central, en las instalaciones del Museo Arqueológico Provincial de Alicante, dependiente de la Diputación, gobernada por el PP, presentó sus 31 alegaciones al proyecto diseñado por el Ministerio de Medio Ambiente, que dirige la socialista Cristina Narbona.

Los regantes de Alicante presentaron en el mes de diciembre 24 alegaciones, a las que ahora incorporan otras siete nuevas. Martínez declaró que "nunca hemos impuesto que se traiga el agua desde Cortes, sino que se resuelva el problema de la sobreexplotación de los acuíferos y el abastecimiento", ya que, "en el bajo Júcar hay agua de calidad, incluso con mayores garantías que desde Cortes y Azud de la Marquesa" por lo que, pidió al Ministerio de Medio Ambiente que "se estudien las alternativas" y se ofreció a colaborar. El presidente de los usuarios lamentó que en el nuevo proyecto "se reiteran los mismos errores" de la propuesta anterior, ya que "no se aporta ningún nuevo análisis que cuestione las tesis mantenidas por la Junta", según apuntó. Los regantes siguen criticando que los nuevos planes del ministerio "dispara los costes", no es viable "para el consumo y para el riego", y no recarga los acuíferos. Martínez estima que la actitud de Narbona responde a una "imposición política".

Reservas hídricas

Por otro lado, las reservas hídricas de los embalses de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) aumentaron la semana pasada en un 1,08% y se ha situado en 784,65 hectómetros cúbicos, con lo que se encuentran al 23,54% de su capacidad total. El embalse que ha experimentado mayor crecimiento (3,9%) ha sido el de Tous-La Ribera. En la última semana, ha registrado incrementos el embalse de Contreras, que aumentó un 1,27% y se sitúa al 7,32% de su capacidad. El pantano La Muela ha aumentado en un 0,74%. Y descendió un 2% el de Alarcón.